

LA GUERRA DE VIETNAM

Desde finales del siglo XIX los franceses tenían el control de Indochina, una región de Asia compuesta por Birmania, Laos, Camboya, Tailandia y Vietnam. Después de la Segunda Guerra Mundial se formó el Vietminh, un movimiento socialista que buscaba liberar a Vietnam de los franceses, a los que vencieron en Dien Bien Phu en 1954. El poder del Vietminh y la debilidad de los franceses hizo temer a Estados Unidos ya que, si el socialismo ya había triunfado en China y ahora en Vietnam, entonces podría triunfar en toda Asia. Estados Unidos apoyó a Francia y en la Conferencia de Ginebra se acordó que Vietnam quedaría dividido en dos por el paralelo 17: los socialistas en el norte y los amigos de Francia en el sur. A pesar de ello, en el sur surgió un movimiento socialista conocido como "vietcong" que buscaba unificar a Vietnam bajo el socialismo. Con la retirada gradual de los franceses, Estados Unidos se convirtió en protector de Vietnam del Sur ante los ataques del norte al enviarles asesores militares.

Durante la presidencia de John F. Kennedy, la ayuda a Vietnam del Sur fue muy limitada, pero con su sucesor, Lyndon Johnson, aumentó por el temor al socialismo. En agosto de 1964 un ataque de torpedos vietnamitas a destructores estadounidenses en el Golfo de Tonkín, fue el pretexto de Johnson para "tomar las medidas necesarias para evitar otro ataque", es decir para iniciar formalmente la invasión militar en febrero de 1965 con bombardeos aéreos masivos y tropas en tierra.

La guerra se intensificó y con ello las muertes de cada bando. Poco a poco la opinión pública estadounidense comenzó a rechazar a la guerra gracias en parte a las imágenes mostradas en la televisión. Mientras Estados Unidos enviaba más tropas, se creía que la guerra sería ganada con facilidad, pero la ofensiva del Tet a cargo de los norvietnamitas demostró lo contrario a pesar de ser vencida.

En 1968 el gobierno estadounidense determinó que la guerra no podría ser ganada debido a que el apoyo brindado por otras potencias a Vietnam les generaría más recursos y tropas que no tenían, por lo cual la negociación de la paz se volvió una prioridad. Las conversaciones comenzaron en París, pero pronto se estancaron debido a que el norte no dejaba en paz al sur y Estados Unidos aumentó los bombardeos.

El presidente Richard Nixon inició el retiro de tropas en 1972 mientras aumentaban los bombardeos estadounidenses sobre Camboya. En los acuerdos de paz de París Estados Unidos se comprometió a retirarse del sur y dejar de atacar al norte. Tres años después Vietnam del Norte invadió Vietnam del Sur, unificando al país.